
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE LA ROCHELLE Référence GALAXIE : 4255

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 1326

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 67-Biologie des populations et écologie

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Le candidat enseignera dans le domaine de la biologie et l'écologie, plus

particulièrement en écophysiologie et écotoxicologie.

Job profile : R3 = Established Researcher (Researchers who have developed a level of independence)

Research fields EURAXESS : Agricultural sciences

Implantation du poste : 0171463Y - UNIVERSITE DE LA ROCHELLE

Localisation : LA ROCHELLE

Code postal de la  localisation : 17000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI PAPIER
A DEPOSER SUR GALAXIE

17031 - LA ROCHELLE

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

VIRGINIE BAUDOUIN
GESTIONNAIRE RECRUTEMENT
05 86 56 22 06       05 46 45 87 07
05 86 56 22 06
recrutement.enseignants@univ-lr.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : écologie ; écotoxicologie ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

LUDI

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR7372 (201420642F) - Centre d'études biologiques de Chizé

Application Galaxie OUI



Profil de poste détaillé 
 
 

Deadline to apply : 29/03/2024 

Environnement de travail : 

Au sein d'un paysage de l'enseignement supérieur et de la recherche profondément remodelé au 
cours de la dernière décennie, La Rochelle Université a fait le choix de spécialiser sa recherche 
autour d'un positionnement scientifique distinctif, en consacrant son potentiel scientifique et 
académique à des enjeux sociétaux et environnementaux. Cette orientation stratégique a conduit 
à la création de l'Institut Littoral Urbain Durable Intelligent (LUDI), opérationnel depuis le 1er 
septembre 2021. Regroupant l'ensemble des laboratoires, des doctorants et des programmes de 
masters, cet institut aspire à traiter les multiples problématiques scientifiques induites par 
l'anthropisation du littoral, en favorisant des approches décloisonnées et interdisciplinaires. Il 
développe une politique proactive d'innovation et de diffusion des résultats, tout en veillant aux 
fondements éthiques et à l'intégrité scientifique des activités menées. La création de l'Institut LUDI 
s'inscrit dans un contexte encadré par deux projets structurants : d'une part, l'université 
européenne EU-CONEXUS, un réseau regroupant des universités européennes partenaires 
partageant une spécialité commune, et d'autre part, l'initiative CampusInnov, destinée à 
développer la culture de l'innovation tant dans la formation que dans la recherche. 

 
Research files : Biological Sciences, Environmental Science 

 

Enseignement : 

Profil détaillé :   

Le.la candidat.e retenu.e sur ce poste de Professeur.e d’Université intégrera le Département 
de Biologie de l’Université de La Rochelle et assurera donc des enseignements dans les 
formations associées à ce département à savoir la Licence Sciences de la Vie la Licence 
professionnelle Aquaculture et Relation avec l’Environnement Littoral (AquaREL) et les 
Masters Sciences Pour l’Environnement (S.P.E. / G.E.E.L.) et Métiers de l’Enseignement, de 
l’Education et de la Formation (MEEF SVT).  

Il.elle sera susceptible d’y enseigner la biologie et l’écologie au sens large de ces termes en 
considérant les différentes échelles de l’observation du vivant à partir de celle de l’individu 
jusqu’à celle des écosystèmes : biologie des organismes ou des populations, écologie des 
communautés, écophysiologie et écotoxicologie. Une implication assez forte dans les 
enseignements de méthodologie universitaire lui sera nécessairement demandée. 

Compte tenu de son implication dans le master interdisciplinaire S.P.E., le.la candidat.e 
retenu.e devra, autant que possible, inscrire ses enseignements en interaction avec d’autres 
domaines disciplinaires comme celui des sciences humaines et/ou juridiques. 

Il.elle devra s’impliquer dans les différentes formes classiques des enseignements 
universitaires (CM, TD, TP et TEA) mais devra aussi avoir le projet de s’investir fortement et 
durablement dans la mise en place des nouvelles formes de pédagogie et d’évaluation : 



suivi de projets étudiants, enseignement par hybridation, classe inversée, contrôle continu 
intégral, évaluation par compétences, etc… 

Enfin, eu égard à son statut de cadre A de la fonction publique, il.elle sera aussi fortement 
incité.e à prendre des responsabilités pédagogiques (direction d’études ou de formation) et 
/ ou administratives (direction de département) et cela même à court ou moyen terme. Pour 
ce faire, le.la candidat.e recruté.e devra montrer d’une part, des capacités relationnelles 
indéniables, et d’autre part, une forte expérience dans l’animation d’équipe et la 
coordination de projet. 

Le.la candidat(e) aura une expérience dans le montage d'enseignements reposant sur une 
pédagogie active. Il/elle devra partager les tâches de fonctionnement assumées par l’équipe 
pédagogique et prendre part aux responsabilités pédagogiques ou administratives relatives 
aux licences et aux masters. Il/elle prendra en charge l’organisation pédagogique des 
enseignements qu’il/elle délivrera (CM, TD, TP, Travail Accompagné). Sur l’ensemble des 
cursus concernés, il/elle développera une pédagogie innovante au travers d’approches par 
problèmes et par projets. 

La capacité à assurer des enseignements en anglais est souhaitée 

 

Département d’enseignement : Département de Biologie 

Lieu(x) d’exercice : La Rochelle Université 

Équipe pédagogique : Département de Biologie 

Nom directeur département : Gilles RADENAC 

Tél. directeur dépt. : +33 (0)5 46 45 72 01 

Email directeur dépt. : gilles.radenac@univ-lr.fr 

URL : https://sciences.univ-larochelle.fr/departement-de-biologie 

 

 

  

https://sciences.univ-larochelle.fr/departement-de-biologie


Recherche : 
 

Le/la candidat(e) développera ses activités de recherche à L'Institut du Littoral Urbain 
Durable Intelligent (ILUDI) de La Rochelle Université au sein du Centre d’Études Biologiques 
de Chizé (CEBC) dans l’équipe Résilience et sur la Zone Atelier Plaine & Val de Sèvre.  

La gestion des émergences d’agents infectieux zoonotiques, ainsi que les impacts de l’usage 
des pesticides sur les organismes non-cibles sont de nouveaux défis qui trouvent leurs 
origines dans les modes de gestion intensifs des agroécosystèmes. Ces phénomènes ont 
des déterminants complexes et hétérogènes dans l’espace et dans le temps. La complexité 
des processus en jeu nécessite une approche interdisciplinaire. C’est dans ce cadre 
conceptuel que la personne recrutée devra développer ses recherches afin d’identifier les 
liens entre la gestion des paysages agricoles (type de pratiques, usages d’intrants, etc.) et la 
santé de organismes non-humains de ces milieux (notamment oiseaux) dans l’optique 
d’identifier les leviers permettant de garantir ou du moins limiter les risques infectieux et 
l’exposition et les impacts aux pesticides. Il ou elle pourra s’appuyer sur des compétences 
au sein de l’équipe Résilience. Le/la candidat(e) devra s’inscrire dans une dynamique de 
recherche en apportant une richesse disciplinaire tout en ayant une volonté d’ouverture et 
de décloisonnement. Il ou elle développera des travaux interdisciplinaires alliant écologie 
des interactions, écologie comportementale et écotoxicologie et ce en adoptant diverses 
échelles de l’individu à la communauté. Le ou la professeur recruté-e consolidera le 
développement des synergies autour du cadre conceptuel une seule santé (One 
Health/EcoHealth) entre les différentes équipes de recherche du CEBC, du LUDI, et au sein 
des réseaux régionaux et nationaux. 

Son parcours professionnel démontrera une dimension internationale ainsi qu’une 
excellence scientifique reconnue dans sa discipline. Il/elle devra démontrer sa capacité à 
construire et porter des projets dans une dimension collective. Des qualités de management 
et une dynamique prospective seront grandement appréciées. 

 

Lieu(x) d’exercice :  CEBC-UMR 7372 

Nom directeur labo : Charles-André BOST 

Tél. directeur labo :  + 33(0) 05 49 09 96 09 

Email directeur labo :  charly.bost@©ebc.cnrs.fr 

URL labo : https://www.cebc.cnrs.fr/ 

Descriptif labo : Le Centre d’Etudes Biologiques de Chizé (CEBC) est une Unité Mixte de 

Recherche (UMR 7372 CNRS/La Rochelle). Créé en 1968,  il a longtemps été une Unité Propre 

de Recherche (UPR) du CNRS avant de s’associer avec La Rochelle Université en 2014. Le CEBC 

est aujourd’hui considéré par les instances d’évaluation comme un laboratoire d’exception 

dans le domaine de l’écologie. Ses missions sont de comprendre comment les espèces 

s’adaptent – ou disparaissent – face aux changements naturels, ou induits par l’usage que fait 

l’homme de la nature. Les modèles d’études sont les vertébrés, reptiles, oiseaux mammifères, 

terrestres et marins. Le laboratoire possède deux sites d’implantation : le site historique dans 



la forêt de Chizé, dans les Deux Sèvres, et plus récemment (depuis la création de l’UMR), un 

second site dans la ville de La Rochelle (Charente Maritime), dans les locaux de l’Université. La 

production scientifique a été évaluée « exceptionnelle par équipe autant quantitativement que 

qualitativement par l’HCERES en 2020. Le laboratoire est organisé en trois équipes de 

recherches Les partenariats nationaux et internationaux sont très nombreux. 

Description activités complémentaires : non 
  



 

Detailed job profile 
Working environment : 

In a higher education and research landscape that has been radically reshaped over the last 
decade, La Rochelle Université has chosen to specialize its research around a distinctive scientific 
positioning, devoting its scientific and academic potential to societal and environmental issues. 
This strategic direction has led to the creation of the Smart Urban Coastal Sustainability Institute 
(In French Institut LUDI), which has been operational since 1st September 2021. Bringing together 
all the laboratories, doctoral students and masters programmes, this institute aims to address the 
many scientific issues raised by the anthropisation of the coastline, by promoting 
decompartmentalised and interdisciplinary approaches. It is developing a proactive policy of 
innovation and dissemination of results, while ensuring the ethical foundations and scientific 
integrity of the activities carried out. The creation of the Institut LUDI is part of a context framed 
by two structuring projects : on the one hand, the European university EU-CONEXUS, a network 
bringing together European partner universities sharing a common speciality, and on the other, 
the CampusInnov initiative, designed to develop a culture of innovation in both education and 
research. 

 

 Teaching activities 
 

The successful candidate will join the Biology Department of the University of La Rochelle, and will 
teach in the department's associated courses, namely the Life Sciences Bachelor, the Aquaculture 
and Relations with the Coastal Environment (AquaREL) Professionnal Bachelor’s degree and the 
Masters in Sciences for the Environment (S.P.E. / G.E.E.L.) and Teaching, Education and Training 
professions (MEEF SVT).  
 
He/she is likely to teach biology and ecology in the broadest sense of these terms, considering the 
different scales of observation of living organisms, from the individual to ecosystems: biology of 
organisms or populations, community ecology, ecophysiology and ecotoxicology. He or she will 
also be expected to play an active role in the teaching of university methodology. 
 
Given his or her involvement in the interdisciplinary S.P.E. Master's program, the successful 
candidate will be expected to interact as much as possible with other disciplines, such as human 
sciences and/or law. 
He/she should be involved in the various traditional forms of university teaching (CM, TD, TP and 
TEA), but should also have the intention of making a strong, long-term commitment to the 
implementation of new forms of teaching and assessment: monitoring student projects, hybrid 
teaching, inverted classes, continuous assessment, skills-based assessment, etc. 
 
Finally, given their status as senior civil servants, they will also be strongly encouraged to take on 
pedagogical (director of studies or training) and/or administrative responsibilities (head of 
department), even in the short to medium term. To do so, the candidate will need to demonstrate 
undeniable interpersonal skills, as well as strong experience in team leadership and project 
coordination. 
 
The ability to teach in English is desirable. 



Teachning department : Département de Biologie 

 

Place where the activity is carried out : La Rochelle Université 

Teaching team : Département de Biologie 

Name of the director of the teaching department : Gilles RADENAC 

Director’s phone number : +33 (0)5 46 45 72 01 

Director ’s email address: gilles.radenac@univ-lr.fr 

URL : https://sciences.univ-larochelle.fr/departement-de-
biologie 

 Research activities 
The candidate will develop his or her research activities at the Institut du Littoral Urbain 
Durable Intelligent (LUDI) of the University of La Rochelle, within the Centre d'Études 
Biologiques de Chizé (CEBC), in the Resilience team and in the Long Term Socio-Ecological 
Research site “Zone Atelier Plaine & Val de Sèvre” (South of Deux-Sèvres).  

The emergence of zoonotic infectious agents and the impact of pesticide use on non-target 
organisms are new challenges arising from the intensive management of agro-ecosystems. 
These phenomena are heterogeneous in space and time. The complexity of the processes 
involved requires an interdisciplinary approach. Within this conceptual framework, the 
person recruited will have to develop his/her research to identify the links between the 
management of agricultural landscapes (agricultural practices, land use,  etc.) and the health 
of non-human organisms in these environments (in particular birds), with a view to 
identifying levers to guarantee or at least limit infectious risks and pesticide exposure and 
effects. S/he will be able to draw on the expertise of the Resilience Team. 

The successful candidate will be expected to contribute to a scientific dynamic by bringing 
a wealth of disciplinary knowledge to the position, while at the same time maintaining a 
sense a wider research perspective. S/he will develop interdisciplinary research combining 
ecology (behavioral ecology) and ecotoxicology, at individual and community levels. The 
professor will consolidate the development of synergies around the One Health/EcoHealth 
concept between the different research teams at CEBC, LUDI and within regional and 
national networks. regional and national networks. 

The candidate's career will demonstrate an international dimension as well as recognized 
scientific excellence in his/her discipline. He/she must demonstrate the ability to build and 
lead projects in a collective dimension. Management qualities will be highly valued. 

Place where the activity is carried out : CEBC-UMR 7372 

Name of the laboratory director : Charles-André BOST 

Director’s phone number : 05 49 09 96 09 

Director’s email address : charly.bost@©ebc.cnrs.fr 

URL  : https://www.cebc.cnrs.fr/ 

https://sciences.univ-larochelle.fr/departement-de-biologie
https://sciences.univ-larochelle.fr/departement-de-biologie
https://www.cebc.cnrs.fr/


Presentation of the lab : The Centre d'Etudes Biologiques de Chizé (CEBC) is a Joint Research 

Unit (UMR 7372 CNRS/La Rochelle). Founded in 1968, it was a CNRS research unit for many 

years before joining forces with La Rochelle University in 2014. Today, the CEBC is considered 

by assessment bodies to be an outstanding laboratory in the field of ecology. Its mission is to 

understand how species adapt - or disappear - in the face of natural changes, or changes 

brought about by man's use of nature. The models studied are vertebrates, reptiles, birds and 

mammals, both terrestrial and marine. The laboratory has two sites: the historic site in the 

forest of Chizé, in the Deux Sèvres department, and more recently (since the creation of the 

UMR), a second site in the town of La Rochelle (Charente Maritime), on the premises of the 

University. In 2020, the HCERES assessed the scientific output of each team as "outstanding in 

both quantitative and qualitative terms". The laboratory is organized into three research 

teams. There are a large number of national and international partnerships. 

Additional activities - none 
 


